

西陣会の経営理念が示すもの

監事 菅 恒敏

セントラ
便り
糸
き
す
な

第168号

発行所

社会福祉法人
西陣会

HP:<http://www.nishijin.org>
E-Mail:nishijinkai@nishijin.org

〒602-8464
京都市上京区元誓願寺千本東入ル
TEL(075)451-8971
FAX(075)451-5700

発行者:水 上 雄一郎
編集責任:浅 田 将之

郵便振替口座
01030-5-23086

ホームページでも
ご覧になれます

当法人への寄付金は、課税控除対象となりますので、その為の受領書が必要な方はお申し出下さい。

明けましておめでとうございます。皆様、ご健康のうちに新年をお迎えになりましたこと、お慶び申しあげます。一人ひとりに与えられた健康、命を精一杯輝かせて、この年も共々に歩んで行きたく存じます。

今年西陣会は創立五十五年を迎えます。創立当初から同志社大学やキリスト教関係の方々のご尽力により、事業が継承・発展してきた経緯により、キリスト教の精神が経営理念の基盤に置かれ、今もこの姿勢はずつと変わらず継承されています。二〇一二年度に創立五十周年を迎える際に、基本方針策定委員会が立ち上

げられて、時流に合った経営理念の見直しを諦るべく真摯な議論が行われました。が、結果としてこのような時代であればこそ、なおさら大切な言葉として、聖書の言葉「自分を愛するようにな、あなたの隣人を愛しなさい（隣人愛）」が引き続き経営理念の基盤に置かれることになりました。激しい経済競争のもと、キリスト教主義の学校や施設が、その色合いを薄めていく所が少なからずあることを思うとき、西陣会のこの変わらぬ信念と決断は、大変価値のある、喜ばしいことです。

聖書に愛の人と記されるイエスは、馬小屋の飼い葉桶

の中では生まれ、十字架の死に至るまで、その生涯を貧しい人や弱い立場の人・虐待された人々に捧げ、命をかけて守り愛されました。この私利私欲を捨て、命をかけて人のために尽くすイエスの愛こそが福祉事業の原点になるべきではないかと考えます。さらには、今日の民族・宗教の対立や富の配分格差による貧困・病争い、そして地球温暖化による自然災害など、世間的な混沌と閉塞状態を打破し、万人に平和と幸せをもたらすためには、力による解決ではなく、お互いを理解し尊重し合う、愛の心（隣人愛）が必要なのではないでしょ



京都やんちゃフェスタ2016での物品販売

桜まつり開催予定

2017年4月2日(日)

船岡山公園野外音楽堂

うか。
このような時代背景のもとに、まことの福祉事業の在り方を目指し、人々の平和と幸せを願う西陣会の経営理念の基盤に、聖書の示す「隣人愛」が据えられていることには、西陣会の行く末に限りない夢と希望を覚えます。聖書の中に「愛の業をなす者

は、地の塩・世の光である」との言葉が記されています。今後、福祉事業に対するニーズが益々高まる予測される時代にあって、西陣会の働きが「地の塩・世の光」として、多くの人々に愛され信頼され、地域に光り輝く事業所であり続けることを願い析ります。

グループホームにおける スプリンクラー設置について

所長 宮崎一弥

二〇一三年二月に発生した長崎県の死者、負傷者を伴った認知症高齢者グループホームの火災を受けて、消防法施行令の改正がありました。二〇一五年四月からスプリンクラー設備の設置に関する基準の見直しがなされ、障がいのある方のグループホームなど施設等については、従来の面積要件が撤廃され、原則として、スプリンクラー設備の設置が義務付けられることになりました。

グループホームとは、家庭的な雰囲気を大切にしながら、安心・安全な暮らしをするための「暮らしの場」であり、地域において近隣の住民の皆さんと共に生きるという法の理念に基づく大切な役割を果たしています。消防法施行令では「社会福祉施設」として取り扱われますが、その入居者数や設備構造等は一般的な住宅と変わらない小規模ホームが多くを占めています。賃貸住宅で消防設備を設置する場合には、所有者の承諾が必要となります。

その承諾が得られなければ入居を断念、または転居や退去を余儀なくされる等の問題があります。グループホームにおけるスプリンクラー設置に関する課題がありますが、ご利用者の安心・安全の確保を目指すために、西陣会ホームまでは、まだ多くの課題がありますが、ご利用者のおきましても、スプリンクラー設置に向けて、二〇一五年度より補助金申請の準備をしておりました。結果、二〇一六年九月に京都市障害福祉施設スプリンクラー設備整備補助金の交付が確定いたしました。そして、二〇一七年一月には、設備工事の着工予定であります。誰もが当たり前の生活を目指していく福祉施策と、「社会福祉施設」として取り扱う消防法。両者の動向を今後も注意深く見ていく必要があります。利用者の安全と、その地域生活を守つていただきたいと思います。

今年秋にはMY MOTHERSの一大イベント「嘉楽区民運動会」と「胸ドキドキ出会いの瞬間! キックベース大会」が開催されます。嘉楽区民運動会は、嘉楽学区の各町内会でチームを組んで出場される運動会で、私たちちは「京都市民福祉センターチーム」として日頃西陣会に遊びに来てくれる子どもたち、ボランティア、職員で毎年出場させていただいています。今年は台風の関係で一日延期となり、十月十日(月)祝日開催となりました。延期になつたことで、ディセンターフラットとの開所日と重なり、ふらつとを利用されている方も散歩中にふらつと立ち寄り、競技に出演することができます。

今年の私たちのチームでは、一競技終わる度に頑張った仲間に「お疲れ様」の一聲があり、次の競技に向かう仲間に「頑張れ」の一声が掛け合える姿が自然と見られ、競技においてもチームワークが素晴らしい「京都市民福祉セ

「スポーツで広がる地域の輪」

藤原啓太

毎年秋にはMY MOT

HERSの一大イベント「嘉樂区民運動会」と「胸ドキドキ出会いの瞬間! キック

ベース大会」が開催されます。

嘉樂区民運動会は、嘉樂学区の各町内会でチームを組んで出場される運動会で、私たち

はとても清々しく印象的でした。

地域の方々からたくさん

の応援をいたしました。

パシした後のみなさんの表情はとても清々しく印象的でした。

シターチームでした。運動会には色々な競技がありましたが、その中でも一番記憶に残っている競技が「大玉転がし」です。人間の体よりも大きな玉をみんなで力を合わせて転がし、次のチームにバトンパスした後のみなさんの表情はとても清々しく印象的でした。地域の方々からたくさん

の応援をいたしました。

りともとも楽ししそうでしたが、その中でも一番記憶に残っている競技が「大玉転がし」です。人間の体よりも大きな玉をみんなで力を合わせて転がし、次のチームにバトンパスした後のみなさんの表情はとても清々しく印象的でした。地域の方々からたくさん

の応援をいたしました。

55周年を迎えます！

京都市民福祉センター 館長 浅田将之

事業として波及することに
もつながっています。
五十周年の時に「大きな
変革と変わらぬ想い」を再
確認しました。

五十五年前、先人達は西陣地域で働く人たちのおかれている状況に関心を寄せ、その地域の環境を少しでも良くしようとキリスト教精神に基づいた活動をはじめられました。いろいろな活動が生まれ、受け継がれ、成長し、集う人の輪を広げながら、出会う人たちが抱える新たな課題に直面するたびに、その課題に向き合つてきました。

セ　ン　タ　一　便　り　　絆

弱い立場に追いやられている人たちの隣人となり、その人たちと共にお互いを尊重し合いながら、弱い立場の人を生み出さない社会を創り出していくために、ひとりひとりが「熱き想い」「変わらぬ想い」をもつて、六十周年、七十周年へとつ

センター往来

◎10月10日(祝月)嘉楽学区
区民体育祭に「市民福祉
センター」チーム・西亀
屋町「チームでご利用者
さんボランティアさんと
参加させて頂きました。

重い立場に立つたければ、悲しい人に出会い、苦しみや不安を抱えていた人に寄り添い、生活しづらさを感じている人たちを前にして、周囲の中間立場

「居住」も見据えた取り組みでもありました。は、将来の地域生活におけるつくりました。その日中活動して活動していくだける場をパーセンタージに対するヘルパー事業、日中に安心、安定の個別ニーズに対応する、あるいは、障がいのある人々の暮らしを地域で支援する法人設立四十周年が過ぎ、した。まことに、自分があなたの隣人になれるかを考え実践をしてきました。

社会福祉の制度が大きく変化し、西陣会でおこなつてきた先駆的な各ボランティア活動も一定の役割を果たし、ボランティアが職員となり、活動が事業となり、制度に基づいた福祉サービスとして大きな変革をしてきました。

大きな変革を迎えて、人を、命を、存在を、大切にするという想に基づく実践は変わりません。

私たち自身が社会の中で

あるいは自宅以外での宿泊体験の場としても活用されています。生活しづらさを感じておられる方々の負担を軽減しながら、親亡き後にも住み慣れた地域でご自身が望む暮らしを実現していただけける環境が少しずつ整いつつあるといえます。

せて頂き、皆様との交流を深める機会となりましたこと感謝いたします。ありがとうございます。
◎今年も、京都めいぶるワイズメンズクラブからじやがいも・かぼちゃの販売ご案内をいただきました。皆様にはたくさんご購入のご協力をいただき、誠にありがとうございました。
◎11月26日(土)社会福祉法人世光福祉会新拠点「イマジン」落成式典に浅田

◎ 10月10日(祝月)嘉楽学区民体育祭に「市民福祉センター」「チーム・西龜屋町」チームでご利用者さんボランティアさんと参加させて頂きました。一丸となり、協力しながら競技に参加しました。地域の皆様のご声援、楽しい一日をありがとうございました。

◎ 10月10日(祝月)小松原北町南部町内会(2016年度、町内会長を担当)衣笠学区民運動会に参加さ

ながる一歩を共に踏み出しつづけよう！

京都市民福祉センターの活動には皆様からいただいた寄附金の一部も充当させていただいている。

社会福祉法人 西陣会

○ ○
西陣児童館
京都市障害のある中高生の
タイムケア事業 ついす

TEL(075)四五一一八九七一
FAX(075)四五一一五七〇〇

東京都文京区本郷三丁目四番三号
TEL(03)3271-5744
FAX(03)3271-5745

。京都市中部障害者地域生活支援センターにじん
〒六〇二一八二一六
京都市上京区西堀川通元誓願寺
上ル堅門前町四一四

TEL (〇七五) 四一七一六三〇
FAX (〇七五) 四五二三六一九
西陣産業会館 F
。京都市北部障害者地域生活
支援センター きらリンク

京都市左京区淨土寺上馬場町二一七一
TEL(075)755-1101-06
FAX(075)755-1101-07

。ショートスティックなり
テ六〇二一八四六四
京都市上京区元誓願寺通り千本
東入る元四丁目四一四番地一
TEL(075)466-1306八
FAX(075)441-5591

住所変更のある方、当機関誌のご不要な方はFAXにて(075)451-5700迄ご連絡下さい。

報告

8月26日に天に召された故市田修三様のご遺志金として市田利江様よりご寄付をいただきました。心より感謝申し上げますとともに天上での平安をお祈りいたします。西館の改修費用（スプリンクラーの設置費用）に充てさせていただきまます。